

## BAB V

### SIMPULAN, IMPLIKASI DAN REKOMENDASI

#### 5.1. Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan terkait Dampak Tayangan *Youtube* Terhadap Sikap Sosial Anak Usia Sekolah Dasar di Desa Cihikeu ada beberapa hal yang dapat disimpulkan yaitu sebagai berikut.

##### 5.1.1 Simpulan Umum

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan terhadap anak usia sekolah dasar di Desa Cihikeu yang melakukan kegiatan menonton tayangan di *Youtube*. Dapat disimpulkan bahwa jenis tayangan yang banyak di tonton dikalangan anak usia sekolah dasar disana kebanyakan merupakan tayangan yang bersifat hiburan. Namun disamping itu ternyata ditemua juga anak yang menyukai tayangan pendidikan yang berupa video media pembelajaran. Adapun kegiatan tersebut biasa dilakukan dalam intensitas yang lumayan tinggi, serta kegiatan tersebut biasa dilakukan hampir setiap hari. Lebih lanjut mengenai dampak yang timbul terhadap sikap sosial anak diketahui bahwa *Youtube* memberikan beberapa dampak diantaranya menjadikan anak kurang disiplin dalam hal waktu. Dalam hal ini tentunya peran orang tua sangat dibutuhkan untuk mengontrol anak dalam menggunakan *Youtube*. Dari hasil penelitian diketahui bahwa orang tua anak disana memang menerapkan aturan khusus dalam penggunaan *Youtube* untuk meminimalisir dampak negatif yang timbul.

##### 5.1.2 Simpulan Khusus

- 1) Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan dapat disimpulkan bahwa anak usia sekolah dasar di Desa Cihikeu menyukai tayangan-tayangan yang bersifat hiburan. Secara lebih rinci tayangan tersebut adalah tayangan *game*, *prank*, *tutorial*, dan juga *kamen rider*. Disamping itu ada beberapa anak yang menyukai tayangan pembelajaran, hal ini tentunya merupakan hal yang baik karena dapat membawa dampak yang positif pada anak yaitu dapat menambah pengetahuan.
- 2) Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan berkaitan dengan pola penggunaan *Youtube* pada anak usia sekolah dasar di Desa Cihikeu dapat

disimpulkan bahwa anak disana mengalami kecanduan kecanduan *Youtube*. Hal tersebut dapat diketahui dari lama waktu yang digunakan yaitu bisa mencapai 3 jam serta dilakukan hampir setiap hari.

- 3) Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan ada beberapa dampak yang timbul terhadap sikap sosial anak, yaitu anak kerap kali menunda kegiatan utama seperti mengerjakan tugas sekolah, kerap berbohong untuk dapat menonton tayangan *Youtube*, serta adanya imitasi berupa kata-kata kasar yang ditiru dari *Youtuber*.

## **5.2. Implikasi**

Penelitian ini diharapkan dapat memberikan pengetahuan pada orang tua untuk dapat lebih peka terhadap kegiatan yang dilakukan oleh anak. Dengan begitu diharapkan anak dapat tumbuh menjadi pribadi yang baik yang dapat memberikan sumbangsih positif pada lingkungan sekitarnya. Disamping itu penelitian ini juga diharapkan dapat menjadi bekal bagi guru untuk dapat mengarahkan sikap sosial anak kearah yang lebih baik. Dengan memberikan pemahaman-pemahaman mengenai cara bersikap yang baik pada anak.

## **5.3. Rekomendasi**

Berdasarkan hasil pada hasil penelitian yang telah dilakukan, peneliti akan memaparkan saran yang diharapkan dapat menjadi masukan bagi pihak orang tua, guru, dan juga anak terkait dampak tayangan *Youtube* terhadap sikap sosial anak usia sekolah dasar. Adapun saran yang tersebut adalah sebagai berikut.

### **5.3.1 Bagi Orang Tua**

Mengacu pada hasil penelitian yang ditemukan bahwa ditemukan dampak negatif terhadap sikap sosial diharapkan bagi orang tua untuk lebih bijak dalam memberikan akses *Youtube* pada anak. Orang tua diharapkan dapat menjadi tameng untuk menghadang dampak-dampak negatif yang dapat timbul. Adapun saran yang dapat peneliti berikan adalah supaya orang tua selalu mengawasi tayangan apa saja yang ditonton oleh anak, serta memberikan pengarahan mengenai suatu tayangan agar anak dapat memahi mana yang baik dan mana yang buruk.

### **5.3.2 Bagi Guru**

Guru sebagai orang tua siswa disekolah harus mampu menjadi garda terdepan dalam membentuk karakter anak menjadi lebih baik. Diharapkan dengan adanya penelitian ini guru bisa menjadi lebih *aware* terhadap tayangan-tayangan yang ada di *Youtube*. Adapun cara yang dapat dilakukan oleh guru adalah dengan memberikan pemahaman umum mengenai nilai-nilai baik pada anak. Disamping itu guru juga dapat memberikan pemahaman mengenai tayangan apa saja yang boleh ditonton serta memberi pengetahuan mengenai dampak yang timbul dari menonton *Youtube* yang berlebihan.

### **5.3.3 Bagi Anak Sekolah Dasar**

Diharapkan untuk tidak berlebihan dalam melakukan kegiatan menonton *Youtube* karena dapat menyebabkan kecanduan yang nantinya dapat berpengaruh pada psikis dan juga fisik. Lebih lanjut anak juga diharapkan menonton tayangan yang sesuai dengan usianya, sehingga diharapkan anak dapat berkembang dan menyelesaikan tahap-tahap perkembangannya dengan baik tanpa ada sedikitpun hambatan. Dengan demikian anak dapat menjadi pribadi yang baik dan mampu bersaing di era global sekarang serta mampu membanggakan orang tua, bangsa dan Negara.